Provincia de Catamarca



CÁMARA DE SENADORES

Mesa General de Entrada y Salida

EXPEDIENTE PARLAMENTARIO

LETRA: V

NUMERO: 264

CÁMARA DE SENADORES.

Iniciador:

AÑO: 2022

Tipo: Senador/es: VERA, Oscar Alfredo - Sdor por Departamento Fray Mamerto Esquiú.

Extracto:

DISPONER EL NOMBRE DEL ESTADIO PROVINCIAL BICENTENARIO GUILLERMO

CESAR "PUCHO" REYNOSO PARA LA PRACTICA DEL FUTBOL, QUE ESTA UBICADO FRENTE AL PREDIO FERIAL CATAMARCA.

Fecha:

Hora:

12:13:45.45852





San Fernando del Valle de Catamarca, 19 de Octubre de 2022.

Señor: Vice Gobernador y Presidente del Senado

Ing. Rubén Dusso

Su Despacho

De mi mayor consideración:



Tengo el agrado de dirigirme a usted y por vuestro intermedio a los demás Sres. Senadores, con el objeto de elevar el presente proyecto de LEY, referido a disponer el nombre del ESTADIO PROVINCIAL BICENTENARIO GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO para la práctica del futbol, que está ubicado frente al Predio Ferial Catamarca.

Sin otro particular, saludo a usted y demás Sres. Senadores con

consideración y respeto.

Atentamente.-

OSCAR ALFREDIO VE SENADOR PROVINCIAL DPTO, FRAY MAMERTO ESQUIU CATAMARCA





EL SENADO Y LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA SANCIONA CON FUERZA DE

LEY

ARTÍCULO 1.- DETERMINASE denominar al Estadio Deportivo para la práctica del futbol, ubicado frente al Predio Ferial Catamarca, lado este, con el nombre de ESTADIO PROVINCIAL BICENTENARIO, GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO.-

ARTÍCULO 2º: El nombre para el estadio de futbol, de la Ciudad de San Fernando del Valle de Catamarca, dispuesto en el artículo anterior, debe ser identificado en letras lo suficientemente amplias, en el frente principal del edificio.-

ARTÍCULO 3º: Los gastos que demande el cumplimiento a la presente Ley, deberán estar contemplados en las partidas presupuestarias correspondientes.

ARTÍCULO 4º: De Forma.-

SENADOR PROVINCIAL SENADOR PROVINCIAL SEPTO. FRAY MAMERTO ESQUIU CATAMARCA





FUNDAMENTOS

Señor Presidente, Sras. Y Sres. Senadores, El presente proyecto de Ley, en su espíritu lleva implícito la idea y razón de rendir un justo y merecido homenaje a quien en vida fuera el más importante deportista, de nuestra Catamarca, en la disciplina deportiva del futbol. De acuerdo a su amplio historial, tanto en el orden provincial, nacional e internacional, GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO, es la persona más destacada e importante que dio el deporte de nuestra provincia; y como en nuestro territorio contamos con el estadio para la práctica del futbol más grande, más destacado y más admirado por todos los que gustan del más popular de los deportes; considero que tomar el nombre de esta gran personalidad del futbol catamarqueño para denominar al estadio, hoy conocido como Bicentenario o como muchos relatores y comentaristas deportivos llamaron "El coloso de la Loma"; sería hacer justicia con quien en vida hiciera conocer y destacar a Catamarca en

GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO, nació en San Fernando del Valle de Catamarca el 14 de Agosto de 1933, Falleció en San Miguel de Tucumán el 28 de enero del año 2012, a los 78 años. fue un futbolista que se desempeñó como volante central o como defensor central.

todo el contexto nacional y también internacional.

Debutó en primera división en el club Atlético Independiente de la Liga Catamarqueña de Fútbol, continuo luego en San Martin de la vecina provincia de Tucumán, jugo en San Lorenzo de Almagro, donde se corono campeón en 1959 y dos veces subcampeón en 1957, siguió su carrera en Racing Club, jugo en la selección argentina donde fue Campeón de América en el año 1957 y jugo las eliminatorias de 1961 y 1966.

Para las generaciones más jóvenes, cuando les toca destacar a algún futbolista de Catamarca que haya trascendido las fronteras provinciales, conocen y piensan en Daniel "El Cata" Díaz o Raúl "El Mono" Gordillo, en Ramón Naranjo, Víctor Jalil o Angel "El Negro" Aguirre o Raúl "El Matador " Herrera.

Para los que ya peinamos canas y siguen el fútbol desde los albores de los años 50 no hay ninguna duda: Guillermo "El Pucho" Reynoso fue nuestro gran embajador.

Triunfador en San Martín de Tucumán, cuyo pase desde Independiente de nuestra ciudad fue todo un suceso para la época, pasó a lo más granado del balompié nacional.

Primero en San Lorenzo de Almagro, con el cual consiguió el título de la AFA del año 1959 siendo su capitán en 153 partidos y jugó la Copa Libertadores de 1960; después en el Racing Club de Avellaneda y, más tarde, en el fútbol internacional. De esta manera se colocó las casaquillas del Deportes Tolima y el América de Cali, ciudad colombiana en la que dejó grandes recuerdos y vivió mucho tiempo.

A su rico historial futbolístico, que arrancó en los arrabales del actual cementerio municipal, hay que sumarle una gran campaña como director técnico, sin olvidar que se dio el lujo de llegar a ser el número 5 de la selección argentina, donde fue Campeón de la Copa América Semejante trayectoria a lo largo de más de cuatro décadas deja atrás cualquier discusjón sobre lo que fue y representó para Catamarca Guillermo César Reynoso,.

De muy niño, Reynoso pudo ver varios de los clásicos que se disputaban en las décadas del 40 y 50. Tenían como protagonistas a Sarmiento e Independiente, justamente el decano y el vicedecano de los equipos catamarqueños.

Con ese conocimiento previo, a comienzos de 1952, le tocó debutar en el CAI, el equipo del barrio y de sus amores más preciados junto a muchos de sus familiares, entre los que se cuentan los hermanos de su madre, de apellido Luján. De aquella generación surgieron años después otros talentos como "Pichi", "El Mono" o "Carozo" Luján, entre varios más. A

1





ellos habría que agregar a otros Reynoso futbolistas: sus hermanos "Bombón" y "Borbollón" Reynoso, que actuaron alternativamente en Independiente y San Lorenzo de Alem.

Pero recordando al "Pucho". Con la camiseta aurinegra sobre el pecho, ya en 1953, se consagró campeón con Independiente. De aquellos tiempos se recuerdan como sus compañeros al "Chueco" Tapia, "Loro" González, "Cuchi" Luján, Humberto "Palangana" Oliva, "Mocho" Luna, "Mono" Albarracín, Vaquel o "el zurdo" Chanampa. Paralelamente comenzaban a alternar en la primera división jóvenes como "Chulo" Grima, "Jabalí" González, "Bebé" Núñez, Julio Agüero y Oscar "Ocotudo" Agüero.

Su presencia imponente en el mediocampo prontamente lo llevaron a ser considerado pieza fundamental para los seleccionados locales y ello movió el interés de San Martín de Tucumán para incorporarlo a su equipo.

Ese interés de San Martín nunca decayó hasta que, en 1956, se logró el acuerdo de los clubes y la conformidad del jugador. Entre las cláusulas de la resonante transferencia, cabe recordarlo, figuraba un partidos amistoso entre San Martín e Independiente. Iba a ser la última vez que Reynoso se pusiera la camiseta que lo vio nacer futbolísticamente. Ese día Independiente apeló a varios refuerzos, como por ejemplo "Cuchi" Velázquez, Luna y "Chito" Espilocín (Defensores del Norte), Federico Juárez (Tesorieri), Nino Barrionuevo, Lucho Toloza, "Nano" Rizo y Enrique Romero (Vélez Sarsfield), "Colorado" Páez (Policial), Oviedo y Carlos Fuembuena (Sarmiento). Aparte del "Pucho" dijeron presente sus compañeros de equipo, esto es, Luna, "Palangana" Oliva, "Mono" Albarracín, "Loro" González, y otros.

Durante las temporadas 1956 y 1957, "El Pucho" brilló con luces propias en San Martín de Tucumán y su pase al fútbol profesional era una fija. San Lorenzo de Almagro se lo llevó a su plantilla y allí iba a desplegar su condición de patrón de la mitad de la cancha. En 1958 estuvo a punto de ser campeón, quedando San Lorenzo a escasos puntos de Racing, pero sería en 1959 que el catamarqueño iba a dar la vuelta olímpica junto a valores de la talla del arquero José Carrillo, Cancino, Iñigo, Facundo, Ruiz, Omar Higinio García, José Francisco Sanfilippo (el goleador) y Boggio. El técnico era José Barreiro.

En 1960 disputó como capitán indiscutido la primera edición de la Copa Libertadores de América. San Lorenzo jugó nada menos que la final, la que perdió dramáticamente a manos de Peñarol de Montevideo. También en aquel año fue convocado a la selección nacional, con cuya casaca disputó numerosos partidos y estuvo a punto de jugar el mundial 1962 que se disputó en Chile. No lo hizo porque el técnico Juan Carlos Lorenzo, sobre la hora, optó por llevar a Rattín como número 5.

Después de disputar 149 partidos, "El Pucho" dejó al equipo de Boedo y se trasladó a Avellaneda. Por pedido especial de Néstor "Pipo" Rossi, su técnico, la Academia lo contrató para reemplazar a Peano. Allí alternó con tremendos compañeros como el arquero Negri, los zagueros Anido y Murúa; un cuevero como Federico Sacchi, o delanteros como Corbata, Pizutti, Mansilla, Sosa, Julio San Lorenzo y Belén.

En 1965 el interés por contratarlo llegó desde el exterior. El Tolima de Colombia lo tuvo desde 1965 a 1968, cuando dio un paso fundamental en su vida: pasó al América de Cali con el salió campeón y disputó, en 1970, su segunda Copa Libertadores. En la ciudad







colombiana, donde vivió largo tiempo, fue un verdadero ídolo y de jugador pasó a ser su director técnico.

Llegando a los 40 años y tras haber desplegado a raudales su calidad resolvió "colgar los botines" y se calzó el buzo de director técnico. Dirigió al Cali, a otros equipos de Ecuador y terminó conduciendo a varios equipos tucumanos, como Concepción, Atlético y su amado San Martín, con quien cumplió una campaña extraordinaria. Más allá del paso de los años, Guillermo "Pucho" Reynoso, tuvo reconocimientos emocionantes de Catamarca y los catamarqueños. Siempre fue recordado con cariño y admiración. De esta manera, en 1996, por intermedio del Círculo de Periodistas, recibió el premio "Olimpia de Plata" por su brillante trayectoria.

Distintos momentos del "Pucho". Cuando ejercía como director técnico y como jugador de San Lorenzo de Almagro, con la cinta de capitán. Fue varias veces tapa de El Gráfico, la principal revista deportiva de Argentina.

Sr. Presidente, Sras. Y Sres. Senadores, qué duda cabe que GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO, fue un ejemplo deportivo para la juventud, de como con disciplina, convicción y voluntad se puede lograr los máximos galardones que el futbol tiene deparado para los que lo practican con responsabilidad y constancia. El fue un gran embajador deportivo de nuestra provincia. Se destaco en el futbol profesional de nuestro País, también en equipos de Colombia y Ecuador. Fue el único jugador de Catamarca en ser integrante del seleccionado nacional, y como si esto fuera poco, fue campeón del futbol grande de la AFA, junto a San Lorenzo de Almagro (1959), sub campeón (1957,1961), y jugó la final de la Copa Libertadores de América contra Peñarol de Montevideo, jugo en la Selección Nacional donde se corono Campeón de la Copa América (1957) y disputo las eliminatorias de 1962 y 1966. Toda una vasta y amplia trayectoria que, como legislador, considero de gran valía para justificar y testimoniar lo justo que es que nuestro estadio Bicentenario de fútbol, lleve el nombre del inolvidable GUILLERMO CESAR "PUCHO" REYNOSO. Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares para la aprobación del presente proyecto de ley.-

OSCAR ALFREDO VERA SENADOR PROVINCIAL DPTO. FRAY MAMERTO ESQUIU CATAMARCA